

Declaran alerta preventiva en la región por presencia del mosquito del dengue

Autoridades actúan con rapidez para evitar que el zancudo transmisor de la enfermedad “se asiente y pueda vivir dentro del territorio”.

Crónica
 cronica@lidersanantonio.cl

Ayer, la dirección regional del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) en coordinación con la Delegación Presidencial de Valparaíso declararon alerta temprana preventiva en toda la región por la alteración sanitaria debido a la presencia del mosquito *Aedes aegypti*.

La medida se comenzó a aplicar desde las 12.30 horas de ayer y hasta que las condiciones lo ameriten.

Como explicó Senapred, la determinación de declarar esta alerta temprana preventiva se tomó después de un Cogrid regional en base a la información proporcionada por la Seremi de Salud Valparaíso, mediante un informe técnico por el riesgo asociado al vector, el mosquito.

La seremi de Salud de Valparaíso, Lorena Cofré, confirmó que “hoy (ayer) a partir de las 12:30 del día Senapred acaba de decretar alerta amarilla para la provincia de Los Andes y mantiene la alerta temprana preventiva regional por la presencia del vector *Aedes*



CON LAS MEDIDAS SANITARIAS SE BUSCA EVITAR QUE EL MOSQUITO SE ASIENDE EN EL PAÍS Y LA ENFERMEDAD SE TRASMITA.

aegypti. Esto intensifica nuestras acciones como Seremi de salud y además llama al inter sector a poder colaborar con la erradicación del zancudo y la emergencia que estamos cursando”.

MEDIDAS

Desde el domingo, cuando se detectó la presencia del mosquito en un terminal de buses en Los Andes, se adoptaron medidas, ya que

según informes técnicos se han identificado múltiples focos del zancudo vector en esta provincia, lo que requiere la adopción de medidas inmediatas para minimizar su reproducción y prevenir la transmisión de enfermedades.

El Ministerio de Salud remarcó la importancia de actuar con rapidez ante cualquier foco que se detecte del mosquito *Aedes aegypti*, que contagia el

dengue, puesto que una vez que logra asentarse en alguna zona “es muy difícil” controlarlo y erradicarlo”, dijo el jefe del Departamento de Epidemiología, Christian García, en El Diario de Cooperativa.

“Estamos controlando de manera inmediata para evitar que el mosquito se asiente y pueda vivir dentro del territorio”, justificó sobre las medidas.

La alerta abarca la parti-

cipación y colaboración de diversas instituciones y organismos, incluyendo la Delegación Presidencial Región de Valparaíso, el Gobierno Regional de Valparaíso, las Delegaciones Presidenciales Provinciales, integrantes del Comité Regional para la Gestión del Riesgo de Desastres, Secretarías Regionales Ministeriales y Direcciones de Servicio, así como Fuerzas Armadas, Orden y Seguridad, Samu,

12.30

horas se decretó la alerta para la región. Llama a reforzar las medidas preventivas.

Bomberos de Chile, organismos de voluntariado, empresas proveedoras de servicios básicos y otros integrantes del Sistema Nacional de Prevención y Riesgos ante Desastres.

SÍNTOMAS

Los síntomas son dolor de las piernas y espalda, dolor de cabeza y la fiebre puede llegar a los 41 grados

Ignacio de la Torre, presidente del Colegio Médico de Valparaíso, alertó a quienes viajaron a Buenos Aires o a Brasil, donde hay brotes de dengue. “Si tiene dolores de cabeza y articulares-sensación de ‘cuerpo cortado’, fiebre de 37° o 38°, sangrado en las encías o un sangrado nasal, puede estar evolucionando de la forma hemorrágica del dengue, que es mucho más grave y que requiere una atención médica. Es muy importante que consulte a urgencia”.